



Université de Musasa, un inédit prometteur

Par Clarisse Shaka, 08-04-2015

A la rentrée prochaine, une université ouvre ses portes dans le camp de réfugiés congolais de Musasa, dans la province de Ngozi. Une initiative saluée par les réfugiés et pas mal d'autres habitants du coin.



L'Université du camp de Musasa déjà construite ©Iwacu

Une toute première dans l'histoire des camps de réfugiés, selon le rapport de l'ONG suisse. Appelé Uniref (Université pour réfugiés), ce projet pilote a été initié par une ONG suisse appelé SIHO (Suisse International Humanitarian Organization) sous l'égide du Haut Commissariat pour les Réfugiés (HCR).

Cette université fera sa première rentrée le 28 septembre 2015. Elle va accueillir 200 étudiants, chaque année. La première promotion sera sélectionnée en mai parmi les bacheliers du camp (les lauréats du secondaire).

Selon Frédéric De Woelmont, administrateur au HCR, chargé de la protection, 75% des places sont réservées aux réfugiés et le reste revient aux lauréats du secondaire des localités environnantes.

Pour tous, le programme débutera par une année propédeutique élaborée par le Centre National Français d'Enseignement à Distance (CNED) dans le but de gommer les disparités de niveaux entre élèves et ainsi les préparer à leur cursus de 3 ans. Ils pourront ensuite, explique M. De Woelmoni, poursuivre leurs études dans des formations tournées vers les besoins économiques locaux, entre autres la comptabilité, le marketing, les relations